

志村 それはよい経験をしたね。

宮本 最初は何も分からなくて困りました。行く前にすごくたくさん暗記していったけれど、いざ会ってみると何にも言えなくなつてしましました。でも、一緒に生活していくうちに大体何を言つていいのか分かるようになってきて、最後のころになつたら、口癖みたいたのも覚えちゃつた。

志村 行く前と行ってからでは大分上達したようだね。

高尾 向こうで覚えた言葉はもう一生忘れない。
渡辺 辞書にのつていない単語もたくさん教えてもらったものね。

今後の国際交流に望むこと

のが交流の始まりだと思います。

熊谷 できれば、また何年か経つてこの二十名と向こうの人達と同窓会みたいな形で再会できればいいな。アメリカで影響を受けて自分が変わったかも知れなければ、やっぱりあちらのような生活はできないし、せっかく変わった所も日本に帰つて来てまた元に戻つてしまつたかもしれません。

澤田 最後に、今後国際交流に望むこと、それにプラスして、行く前と後ではどんな心境の変化がありましたか。

矢野 私たちはこの国際姉妹校交流事業の一一番初めの訪問団だったから素晴らしい歓迎を受けたけれども、これから交流が進んで何年も経てば、慣れてしまって、「あ、また日本人がきた」と言う具合に大した歓迎もされなくなつてしまふじゃないかな、なんて不安もある。でも、向こうの人達が来た時は、私たちが受けた以上に感動を与えてあげたい。

宮本 個人的には、

文通などを通してずっと友達でいたい。とても貴重な体験だった。もっとたくさんの人々に経験してもらいたいからずっとと続けたままであります。

高尾 一生懸命勉強してもっと語学力を身につけて、日本の歴史や文化を教えてあげたいですね。お互いの文化を理解しあう

全体に波及して

います。先日、

校に海外留学に

関するパンフレット

が数部送られ

てきました。そ

れがあつと言う

間に終わつてしまつた。さつ

きました。

西 僕たちが英語を教わったよう

に、向こうの人達が来た時に簡単な表現でも良いから日本語を教えてあげたい。

志村 渡辺さんが言つたように心が広いっていうことは確かにありましたね。他人のために社会活動や奉仕活動に従事している姿を見て心を打たれました。誰かのために役に立ちたいという気持ちをみんな持っているみたいですね。

澤田 桂高校の生徒が郡内で初めてアメリカへ短期留学したことにより、桂高校だけではなく、海外に目を向けるという考えが都留市

にあります。

旅行会社から学

校に海外留学に

関するパンフレット

が数部送られ

てきました。そ

れがあつと言う

間に終わつてしまつた。さつ

きました。

志村 桂の生徒が行つたのは事実

ですが、都留市の高校生がきた、いつも都留市という影があつた気がしませんか。

澤田 後だてはやはり都留市なんですよ。都留市の友好委員会と向こうの友好委員会との関係の中在我の存在があつたのです。さつ

き話をしたパンフレットの海外留

学に仮に参加したとしても、その

人たちがあなたがたと同じよう

な経験ができるかといつたら、それ



はとても不可能です。市を挙げて暖かく迎えてくれましたよね。やはり、都留市とヘンダーソンビル市が友好委員会を通じて長い間培ってきた友情という後だてがあつたらこそ、あのよろずやくわい歓迎を受けられたんですね。

都留市の友好委員会を始め、大切なお子様を送り出してくれた父兄の皆さま、その他様々な面でご協力、応援してくださった全ての方々に感謝したいと思います。

